

# ЖУРНАЛ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ТЕОРИИ

В номере:

Основные тенденции развития теории инноваций  
Пути демократизации производственной жизни  
Собственность как система экономических отношений  
Эволюция концепции общей экономической ценности  
Влияние фактора времени на изменения экономических систем

№4

2016

## СОДЕРЖАНИЕ

### Макроэкономика

Андреев М. Ю., Полбин А. В. Моделирование кредитно-денежных отношений в рамках динамических стохастических моделей общего равновесия: систематизация подходов .....	7
Кузнецова О. С., Ульянова С. Р. Влияние вербальных интервенций банка России на фондовые индексы .....	18
Суховей А. Ф. Основные тенденции современного развития теории инноваций за рубежом и в России .....	27
Турыгин О. М. Финансовая база развития обрабатывающих производств .....	37
Филатова Н. Г. Эффективность современной приватизации: исследование методами экономической теории .....	44

### Мезоэкономика

Кашина Т. О., Наслунга К. С. Анализ проблем регионального бюджета Свердловской области .....	55
Коровин Г. Б. Институты мультисубъектной региональной промышленной политики .....	64
Макарова М. Н. Малые города как локальные социально-экономические системы .....	73
Салина Т. К. Концептуальный подход к управлению устойчивым развитием ТЭК Северо-Западного федерального округа.....	80

### Микроэкономика

Белкин В. Н., Белкина Н. А., Антонова О. А. Пути демократизации производственной жизни .....	92
Давидсон Н. Б., Драпкин И. М., Марiev О. С., Пушкин А. А. Особенности оценки влияния пространственной концентрации на производительность российских компаний.....	104
Орехова С. В., Дубровский В. Ж. Специфика российской модели управления ресурсами фирмы .....	113
Славиковская Ю. О., Рудакова Л. В., Рудаков Р. Б. Оценка последствий техногенного воздействия предприятий горнопромышленного комплекса на окружающую среду .....	124
Славин В. А., Урусова И. Н. Вероятностно-динамические аспекты теории потребительского поведения.....	137

### Институциональная экономика

Германова О. Е., Штанько М. С. Собственность как система отношений и ее отражение в акционерной форме .....	150
Валько Д. В. Оценка трансакционных издержек информационного товара .....	163
Козлова О. А., Евтушенко Н. С. Вуз в системе факторов развития малого города .....	170
Куприна Т. В. Культурологическая альтернатива социо-экономического развития цивилизаций .....	177

<i>Мыслякова Ю. Г., Ежова М. Г.</i> Концептуальная модель формирования социальной конкурентоспособности экономической реальности .....	190
<i>Цёхла С. Ю., Романюк Е. В.</i> Современные подходы к классификации трансакционных издержек на рынке труда .....	197
<b>История экономики и экономических учений</b>	
<i>Юрак В. В., Душин А. В.</i> Эволюция концепции общей экономической ценности.....	204
<i>Ермилина Д. А.</i> Категория «оборотный капитал» в экономической науке .....	214
<b>Мнения и суждения</b>	
<i>Гребенкин А. В.</i> Влияние фактора времени на изменение экономических систем: обзор теоретических воззрений и постановка новых гипотез .....	224
<b>Письма в редакцию</b>	
<i>Важенин С. Г.</i> Феномен мобильности компаний в экономическом пространстве .....	234
<i>Глухих П. Л.</i> Методические подходы к оценке инновационного развития в регионах .....	238
<i>Кочетков Д. М., Бласов М. В.</i> Теоретико-методологические подходы к анализу экономики знаний на региональном уровне .....	242
<i>Малышева Е. В.</i> Интегративная организационная культура как конкурентное преимущество компаний в условиях глобализации: концептуальные подходы .....	248
<b>Научная жизнь</b>	
<i>Попов Е. В., Сухарев О. С.</i> Воспроизведение научных идей: академику В. И. Маевскому — 75 лет .....	253
<b>Abstracts</b> .....	262
<b>Сведения об авторах</b> .....	270
<b>Требования к авторам «Журнала экономической теории»</b> .....	274

## CONTENTS

### Macroeconomics

<i>Andreyev M. Yu., Polbin A. V.</i> Review of the monetary relations modeling approaches within the framework of DSGE models.....	7
<i>Kuznetsova O. S., Ulyanova S. R.</i> The impact of central bank verbal interventions on found indices.....	18
<i>Suhovey A. F.</i> Main trends of development theory of innovation abroad and in Russia .....	27
<i>Turygin O. M.</i> Financial base of the manufacturing industry development .....	37
<i>Filatova N. G.</i> Efficiency of modern privatization: research through methods of economic theory .....	44

### Mesoconomics

<i>Kashina T. O., Naslunga K. S.</i> Analysis of the problems of the regional budget of the Sverdlovsk region .....	55
<i>Korovin G. B.</i> Institutions of multisubject regional industrial policy.....	64
<i>Makarova M. N.</i> Small cities as allocation and economic system.....	73
<i>Salina T. K.</i> Management of sustainable development of the fuel and energy complex of northwest federal district: conceptual approach .....	80

### Microeconomics

<i>Belkin V. N., Belkin N. A., Antonova O. A.</i> Democratization of working life .....	92
<i>Davidson N. B., Drapkin I. M., Mariev O. S., Pushkarev A. A.</i> Estimation of the spatial concentration influence on enterprise performance in Russia .....	104
<i>Orehkova S. V., Dubrovskiy V. G.</i> The specific of the Russian investment resource model.....	113
<i>Slawikowskaja Yu. O., Rudakova La. V., Rudakov Ro. B.</i> Assessment of anthropogenic impact of mining enterprises on the environment .....	124
<i>Slavin V. A., Urusova I. N.</i> Probabilistic and dynamical aspects of the consumer behavior and demand theory.....	137

### Institutional Economics

<i>Germanova O. E., Shtanko M. S.</i> Ownership as a System of Relations and its Reflection in Stock Form .....	150
<i>Valko D. V.</i> Estimation of transaction costs for the information product .....	163
<i>Kozlova O. A., Evtushenko N. S.</i> The Formation of the Third Function of a University in a Small Town: Theory and Practice.....	170
<i>Kuprina T. V.</i> Culturological Alternative of Civilization Socio-Economic Development .....	177
<i>Myslyakova Yu. G., Ezhova M. G.</i> Conceptual model of formation of social competitiveness of economic reality.....	190

---

Tsyokhla S. Y., Romanyuk E. V. The modern approaches to the classification of transaction costs on the labor market.....	197
--	-----

### **History of Economics and Economic Thought**

Yurak V. V., Dushin A. V. The evolution of total economic value concept .....	204
Ermilina D. A. The category of "floating capital" in economic science.....	214

### **Opinions and Comments**

Grebennik A. V. time factor influence for economic systems changing: theoretical views overview and new hypotheses statement.....	224
---	-----

### **Letters to the Editor**

Vazheni S. G. The phenomenon of the mobility of companies in the economic area.....	234
Glukhikh P. L. Methodical approaches to the estimation of innovative development in the regions.....	238
Kochetkov D. M., Vlasov M. V. Teoretiko and methodological approaches to the analysis of the knowledge economy at the regional level .....	242
Malysheva E. V. The integrative organizational culture as competitive advantage of company in terms of globalization: conceptual approaches.....	248

### **Scientific Life**

Popov E. V., Suharev O. S. Scientific ideas reproduction: 75th anniversary of academician V. I. Mayevsky.....	253
<b>Abstracts</b> .....	262
<b>Information about Authors</b> .....	270
<b>Requirements to Manuscripts</b> .....	274